

"GOBIERNO INEFICIENTE": Diputado Mellado acusa a Boric de abandonar a La Araucanía

Miguel Mellado Suazo se encuentra en su segundo período como diputado por el distrito 23, después de haber comenzado su carrera parlamentaria en 2018, cuando hizo la transición desde el Consejo Regional. En su primer período, Mellado expresó su intención de abordar la inseguridad y el terrorismo en La Araucanía, así como la pobreza y otros problemas estructurales de la región. A lo largo de su mandato, ha mantenido una alta participación legislativa, con un 100% de asistencia y la presentación de 178 proyectos de Ley y 187 Proyectos de Resolución, además de realizar más de 1.300 peticiones de oficios. Entre sus contribuciones legislativas, destaca la Ley contra el robo de madera, que ha sido relevante para la reducción de estos delitos en la macrozona sur.

Actualmente, Mellado continúa su labor parlamentaria, enfocándose en representar las necesidades de la ciudadanía de La Araucanía y en la fiscalización de la gestión pública. También ha expresado críticas hacia la administración del gobierno actual, señalando que, según

su percepción y la de algunos vecinos de la región, ha habido un retroceso en áreas como la infraestructura, la vivienda, y el trato al Pueblo Mapuche.

Diputado, según la última encuesta Casen, La Araucanía es la región con mayor pobreza del país con 17.4%. En su campaña presidencial, Gabriel Boric se comprometió a combatir la pobreza de esta región impulsando nuevas industrias y pymes. Ya lleva más de dos años en el cargo, ¿siente usted que el mandatario y sus representantes en La Araucanía han dado cumplimiento a lo prometido en campaña?

-El diputado Boric prometió, el presidente Boric incumplió. No estaban preparados para gobernar y eso es lo que han demostrado en este tiempo, que para muchos parece una eternidad. El combate a la pobreza no llegó con ellos y las cifras hablan por sí solas. El desempleo en la región llega hoy a un 9,7% y la informalidad supera el 38%, la más alta de Chile, muy por encima de la media nacional que alcanza el 28%. No hay apoyos concretos a las pymes y a la industria de La Araucanía y hay una baja en 45% de las exportaciones. ¿Ni



hablar de la inversión! Yo me pregunto ¿acaso creen que con una varita mágica van a lograr revertir el daño que le han hecho con su falta de acción a la economía regional y a las familias que hoy ven cómo han perdido patrimonio? Este gobierno parece que está durmiendo, esperando a que termine el periodo, antes de sacarse la mugre trabajando por la región.

¿Cuáles considera usted son las mayores promesas incumplidas en La Araucanía?

-No sé si usted recuerda cuando el presidente anunció a quienes le acompañarían en la administración del gobierno. Él dijo que había conformado un equipo de trabajo con personas preparadas, con conocimiento y experiencia. Eso no ha sido así. El mayor incumplimiento con mi región es haber

conformado un gabinete de Seremis que no tienen dedos para el piano y que simplemente no salen a terreno. Me atrevería a decir que hay seremis que ni Santa Isabel los conoce y eso denota una falta de relacionamiento con la ciudadanía y sus múltiples demandas. José Montalva está más solo que hijo único, porque sus seremis no le acompañan y él aparece en todas, pareciera que no hay nadie más.

Y en relación a las distintas carteras ¿cuáles son las que menos han trabajado para cumplir con los compromisos?

-Lo de Obras Públicas ha sido indignante. Nombran como seremi del MOP a alguien sin experiencia en el área. O sea, entregan la cartera con más recursos para dar respuesta a la enorme cantidad de necesidades viales y de conectividad que tiene

la región; a un influencer sin compromiso con los vecinos. Patricio Poza ha usado ese poder para conseguir visibilidad pública y está más preocupado de eso, que de responder a las manifestaciones, protestas y enojos que provienen de todas las comunas de la región. Por otra parte, lo de Vivienda ha sido desastroso. Hasta el momento no han reconstruido las casas definitivas que prometieron a los afectados por los incendios de febrero de 2023. Ilusionaron a la gente con 115 viviendas, pero hasta junio de este año sólo habían entregado 21. Finalmente, el gobernador Rivas en un cortísimo plazo, entregó casas completas, dejando en evidencia la ineficiencia del gobierno, porque lo concreto es que aún no cumplen. Y tampoco

han cumplido con los más vulnerables, las personas en situación de calle. En menos de un mes conocimos de la muerte de dos personas que dormían en la calle con temperaturas bajo cero, pero la seremi de Desarrollo Social insiste que hay dispositivos suficientes ¿con dos fallecidos por frío? Se necesita con urgencia activar el Código Azul y todos lo saben, menos la seremi Huillpan.

Usted ha defendido a la región por temas de seguridad y terrorismo. ¿Considera que las cifras a la baja de atentados es resultado de un buen liderazgo del gobierno en esa materia?

-El Estado de Excepción Constitucional, ese mismo del que renegaba este gobierno, es el que ha permitido minimizar las cifras y para eso han necesitado el apoyo del Congreso para su renovación. ¿Se han puesto a pensar qué sería de La Araucanía si no estuvieran los militares? No engañemos a la gente, el Ejecutivo no ha atacado lo medular del terrorismo: el crimen organizado en la Macrozona Sur. Bajar solo un 50% los atentados terroristas después de dos años de Estado de Excepción no son para destapar champaña. Ese trabajo realmente lo ha hecho el Ministerio Público y las policías. Una labor acuciosa, liderada por el fiscal Roberto Garrido, que ha permitido condenar: al líder de la CAM, Héctor Llaitul; a los 11 delincuentes del Clan Ancalaf por el secuestro y homicidio de un mecánico en Collipulli; al asesino del cabo Nain; y que además consiguió la detención de tres de los cuatro criminales que asesinaron a los funcionarios de Carabineros en Cañete. Pero desde el gobierno hace poco anunciaron una inversión millonaria para Ercilla, quizás quieren seguir premiando con bonos y beneficios a los “autónomos”. Este gobierno sólo ha servido para mezclar peras con manzanas, cuando



decían que las demandas del Pueblo Mapuche eran las mismas que ocupaban como lema los terroristas de la CAM; WAM, RMM, RML y LNM.

¿Peras con manzanas?

-Por supuesto. El candidato Boric estuvo en Temuicui y sostuvo que en ese lugar se buscaba una reivindicación territorial por los derechos del Pueblo Mapuche. Esos mismos habitantes del “territorio liberado” repelieron a balazos a su ministra del Interior. No olvidar que en un masivo operativo de la PDI los atacaron con armas de guerra, asesinando a uno de los funcionarios. En ese mismo hecho, las cámaras alcanzaron a registrar modernos

300 simplemente quedaron fuera, por no cumplir con los requisitos mínimos, debido a falta de capacitación y acceso oportuno a la información. ¿Así se restablecen las confianzas? Lo dudo. Les prometieron reconocimiento constitucional ¿cumplieron? No. Pero Conadi sirvió durante estos primeros años, para darle visibilidad pública al director nacional, Luis Penule. ¿Cómo está trabajando él ahora para ayudar a las comunidades? De ninguna forma, porque renunció para ser candidato a gobernador regional. Los dos años en Conadi sólo fueron una vitrina para él y un periodo de pérdidas para el Pueblo Mapuche.

Falta un año y medio para que acabe este gobierno ¿qué espera que pase en este periodo?

-Lamentablemente yo creo que la gente de La Araucanía no espera nada. En mi caso, yo espero que pase rápido el tiempo y que el daño causado no siga creciendo como lo ha hecho hasta ahora. La realidad actual no es auspiciosa, todos los números están en rojo y está bien que el PC sea rojo, pero los números de empleo, de informalidad, de exportaciones, todos en rojo, no es justo para los habitantes de la región. Yo seguiré defendiendo a La Araucanía, con la fuerza que lo he hecho siempre.

Pero usted fue amenazado, diputado ¿no teme a esos amedrentamientos?

-No, por el contrario. Estoy convencido que con miedo no se puede realizar la defensa que tanto necesita mi región. Miedo deben sentir quienes no hacen la pega, quienes atacan a la gente trabajadora y de esfuerzo, quienes incumplen sus promesas. Yo cumplo y jamás me silenciarán! **T7**

Pero el presidente siempre habló de legítimas reivindicaciones del “Pueblo Nación Mapuche”, para lo que se comprometió a más diálogo y restablecer las confianzas para su autonomía. ¿No han cumplido con eso?

-No. Este gobierno no apoya a las familias y comunidades mapuches. Dirigentes han denunciado que más de mil comunidades quedaron sin acceso al Programa de Acción Territorial de la Conadi. Cerca de 700 están en lista de espera y alrededor de